Suger de Saint-Denis



Né à Chènevières-lès-Louvre en 1080 et mort à Saint-Denis le 13 Janvier 1151.

Durant son abbatiat, Suger a été le conseiller de deux rois de France et a marqué son époque. A la fois Homme d'Eglise et homme d'affaires, il fait de l'abbaye Saint Denis le centre religieux le plus riche du royaume. Il participe au gouvernement de Louis VI et fait bâtir la ville de Vaucresson. Il finance la croisade de Louis VII. Suger, grand amateur d'art également, contribue en grande partie au succès de l'art gothique.

http://chrisagde.free.fr/capetiens/suger.htm

En quoi Suger incarne-t-il une Eglise puissante ?

« Rien n'est trop grand ni trop beau pour Dieu qui est grand et lumière » selon Suger.



https://www.patrimoine-histoire.fr/Patrimoine/Amiens/Amiens-Notre-Dame.htm

En nous appuyant sur l'exemple de la cathédrale d'Amiens, reconstruite en 1218, nous pouvons dire que le bâtiment religieux illustre parfaitement l'idéologie de Suger et la puissance de l'Eglise. Ainsi nous pouvons dire que l'abbé de Saint Denis incarne la puissance de l'Eglise par le suivisme de son idéologie comme l'illustre la cathédrale d'Amiens caractérisée par les constructions montant très haut (42,50m) et surtout par la richesse de son décor : vitraux, matériaux utilisés (ex : le marbre), les tableaux illustrant des histoires bibliques et les multiples statues. Toutes ces caractéristiques font un lien entre Suger et la puissance de l'Eglise.

En quoi incarne-t-il une Eglise influente?



http://lespep75.com/sejours-educatifs-pep75/

Suger incarne l'influence de l'Eglise dans le paysage par son omniprésence. Il entreprend à Saint Denis, la construction d'une nouvelle basilique qui est l'une des premières réalisations de l'art gothique.

En quoi incarne-t-il une Eglise répressive ?



Pou L'Eglise un bon hérétique est un hérétique mort ; il ne peut être laissé en vie car l'Eglise ne tolère aucune doctrine contraire à son égard. Ainsi l'Eglise met en place des guerres saintes, appelées croisades, contre les infidèles. En ce temps, le pape qui possède un pouvoir suprême demande aux chrétiens d'Occident de venir combattre les païens. En 1147, Suger participa à la deuxième croisade au coté de Louis VII qui le nomma régent durant son absence. Il va alors financer celle-ci non seulement en puisant dans le trésor de Saint-Denis mais également dans sa fortune personnelle. Il conseilla à Louis VII de faire la Guerre aux brigands et vassaux infidèles.

Conclusion

Pour conclure on peut dire que l'abbé Suger de Saint Denis continu de marquer les époques par sa polyvalence d'homme politique au service des rois et d'homme d'Eglise. Il laisse également derrière lui l'art gothique qui continue d'exister par ces édifices religieux.